

Economía mete el freno de mano al cierre de 2018 (El Financiero 26/02/19)

Economía mete el freno de mano al cierre de 2018 (El Financiero 26/02/19) HÉCTOR USLA Al cierre de 2018, el crecimiento económico del país, medido por el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), registró un débil crecimiento de 0.2 por ciento anual, su menor avance desde 2009, según cifras del INEGI. Por su parte, las cifras revisadas del PIB al cuarto trimestre del año anterior revelaron un avance de 1.7 por ciento anual, el crecimiento económico más bajo para el país desde 2013. Este dato fue ajustado a la baja, ya que en enero se estimó un incremento de 1.9 por ciento. Gabriel Lozano, analista económico de JP Morgan, puntualizó que los resultados finales del PIB no sorprendieron, aunque los datos de la actividad económica de diciembre fueron poco alentadores. El especialista espera que durante el primer trimestre de 2019 el sector servicios, apoyado por el consumo, una menor inflación y un mercado laboral fuerte, pueda mantener relativamente bien a la economía, aunque los datos de fin de año parecen dibujar una trayectoria desafiante, sobre todo por el débil desempeño de la manufactura. Para Alberto Ramos, analista económico de Goldman Sachs, se prevé que el crecimiento del PIB disminuya de 2 por ciento en 2018, a solo 1.5 por ciento en 2019. "El crecimiento del PIB en México ha sido modesto en los últimos años y creemos que está a punto de empeorar, ya que la tendencia de desaceleración se intensificó durante el inicio del primer trimestre de 2019, agravado en gran parte por una serie de factores ideológicos", dijo. Janneth Quiroz, subdirectora de análisis económico de Grupo Financiero Monex, indicó que el estancamiento y desaceleración de la economía en diciembre se debió a que fue el primer mes en incorporar el impacto asociado al desabasto generalizado de combustibles en el país. "Es posible que el indicador de enero (IGAE) vuelva a reflejar debilidad al sumarse los efectos de los bloqueos en vías férreas y las huelgas en las maquiladoras del norte del país, afectando aún más al sector secundario", agregó. Para Juan Carlos Alderete, economista senior de Grupo Financiero Banorte, diciembre fue un mes inusualmente débil, ya que desde el pasado abril no se había visualizado la caída de los tres sectores de la economía en un mismo mes. La caída más pronunciada al interior del IGAE se observó en las actividades primarias, al registrar un descenso de 2.8 por ciento mensual, seguido de la contracción de las actividades terciarias (0.6 por ciento) y la disminución de las actividades secundarias (0.4 por ciento). El especialista comentó que se debe poner especial atención a la caída mensual de 0.6 por ciento que registraron los servicios, ya que presentó su primera contracción en los últimos siete meses, además de que es el sector que más contribuye con la economía nacional. Desde el punto de vista de Joan Domene, analista económico de Grupo Financiero Invex, para 2019 visualizan un crecimiento similar al de 2018, "aunque reconocemos que actualmente se visualiza un escenario menos propicio para la inversión y el comercio externo, lo que inclina el balance de riesgos a la baja", mencionó.